

PRESENTA EL ALUMNO:

Jhoana Valeria Narvárez Flores

GRUPO, CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

7mo CUATRIMESTRE "B" LICENCIATURA EN
ENFERMERIA ESCOLARIZADO



DOCENTE: Beatriz Gordillo

MATERIA: Enfermería comunitaria

TRABAJO: Ensayo

FECHA: 24/09/2020

A continuación relataremos brevemente sobre el proceso de atención de enfermería (PAE), sobre su definición, historia filosofía, y como es que gracias a su continua evolución en la práctica de enfermería se han logrado beneficiar tanto al paciente (recibiendo cuidados de calidad) como al profesional de salud (creando mejor motivación y responsabilidad).

Proceso de atención de enfermería

El PAE es la aplicación científico en la práctica asistencial que permite a los profesionales de la salud prestar los cuidados que necesita el paciente, familia y comunidad, al igual que, el PAE debe de ser estructurada, homogénea, lógica y sistemática. El PAE es considerado como la base o pilar del ejercicio de nuestra profesión, ya que es el método por el que se aplican los conocimientos a la práctica profesional.

Conforme al paso de los años, los cuidados de enfermería se han desarrollado y evolucionado, y esto debido al establecimiento de procedimientos, protocolos, y planes de cuidado. Dando respuesta así a una necesidad específica en los campos de prevención, tratamiento y prevención y entre los más conocidos figuran:

- Cuidados funcionales o por tareas → Las tareas se distribuyen a todo el personal de enfermería.
- Cuidados progresivos → Se distribuyen los pacientes según su gravedad y cambian de unidad según su evolución.
- Cuidados globales o por paciente → Se caracteriza porque el trabajo es en equipo con un auxiliar de enfermería.
- Cuidados integrales → La enfermera se hace responsable de los cuidados del paciente desde su ingreso hasta el alta.

La filosofía del cuidado surge en los años setenta, considerando el cuidado del individuo, familia y comunidad es su aspecto integral (bio-psicosocial). Pero desde entonces ha revolucionado la práctica de enfermería, consiguiendo beneficios tanto del paciente (aumentando la calidad de cuidados), como para los profesionales (ya que incrementa su nivel de motivación, competencia y responsabilidad).

La actividad de enfermería la definimos como el conjunto de actos físicos, verbales y mentales planificados por la enfermera y ejecutados por uno o varios miembros del personal. Las actividades se pueden clasificar en tres grupos:

1. Actividades autónomas
2. Actividades derivadas
3. Actividades de soporte

Conclusión:

El plan de cuidados de enfermería es el pilar para poder ejercer la carrera de enfermería, ya que aparte de ser estructural, sistémica y lógica, permite al profesional de salud poder dar una mejor calidad de cuidados al paciente, familiar o comunidad. Los cuidados que se le brinda al usuario puede ser tanto cuidados funcionales, cuidados progresivos, cuidados globales y cuidados integrales. Todo con el objetivo de alcanzar la pronta recuperación del paciente.

(Proceso de atención de enfermería, 2020)

Bibliografía

Proceso de atención de enfermería. (2020). En B. Gordillo, *Enfermería comunitaria* (págs. 23-25).
Comitán: UDS.